



CORTES GENERALES

INFORME RELATIVO A LA REUNIÓN DE PRESIDENTES DE LA COSAC CELEBRADA EN MALTA EL 23 DE ENERO DE 2017

En el marco de la dimensión parlamentaria de la Presidencia maltesa del Consejo de la Unión Europea, el 23 de enero de 2017 se celebró en Malta la reunión de Presidentes de la COSAC, organizada por la Cámara de Representantes maltesa. En representación de las Cortes Generales acudieron a esta reunión los siguientes miembros de la Comisión Mixta para la Unión Europea:

- Excmo. Sr. D. Rubén MORENO PALANQUES, Diputado, Vocal (GP)
- Excmo. Sr. D. José MONTILLA AGUILERA, Senador, Portavoz Adjunto (GS)

Asistió a la reunión así mismo la Ilma. Sra. D^a Carmen Sánchez-Abarca Gornals, Letrada de las Cortes Generales ante la Unión Europea.

El programa de la reunión de Presidentes de la COSAC y la lista de participantes se adjuntan al presente informe como anexos 1 y 2.

Lunes 23 de enero de 2017

Apertura de la reunión

A las 8h45 comenzó la reunión en el salón principal del *Xara Lodge*, situado en Triq il-Belt, Rabat, tras la proyección de un video sobre los objetivos de la Presidencia maltesa, **bajo la presidencia del Sr. BUSUTTIL, Presidente de la Comisión de Asuntos Europeos del Parlamento maltés.**

A continuación, el **Sr. FARRUGIA, Presidente del Parlamento maltés**, abrió la reunión destacando la importancia de foros interparlamentarios como la COSAC, donde los parlamentarios pueden debatir de manera franca sobre los desafíos más importantes para la Unión Europea. Les dio la bienvenida al Estado más pequeño de la Unión Europea, con 315 km cuadrados, un Estado miembro relativamente nuevo, que asume su primera Presidencia del Consejo. Señaló el diálogo integrador que Malta ha mantenido en el Mediterráneo en los últimos años, y añadió que su vocación euro mediterránea continuará guiando la política



CORTES GENERALES

maltesa durante su Presidencia. Lamentó todos los factores que amenazan a la Unión Europea y a su supervivencia institucional y existencial, entre otros la percepción de que los Gobiernos nacionales y sus Parlamentos han perdido la cercanía con los problemas diarios de los ciudadanos. En este contexto, las seis prioridades fijadas por la Presidencia maltesa son migración, mercado único, inclusión social, política de vecindad europea, asuntos marítimos y seguridad, y todos ellos serán afrontados, señaló, desde una perspectiva holística y exhaustiva. La COSAC es una herramienta fundamental para garantizar una mayor participación a los Parlamentos nacionales, resaltó la necesidad de fomentar la diplomacia parlamentaria, tanto en la Unión Europea como en su vecindad. Concluyó citando al Sr. Antonio GUTERRES, Secretario General de la ONU, quien habló de hacer 2017 un año de paz, abogó por practicar la paz en nuestras vidas diarias y transmitir a las generaciones más jóvenes la solidaridad y la compasión en todos los ámbitos políticos.

El Sr. **BUSUTTIL**, tras recordar sus 9 años de experiencia como parlamentario en la COSAC, dio la bienvenida a la **Sra. CRETU como nueva Presidenta de la Comisión de Asuntos Europeos del Senado rumano**, y tras explicar las cuestiones prácticas de la reunión de Presidentes de la COSAC, procedió a someter a la aprobación de los Presidentes el orden del día de la reunión, que fue aprobado por asentimiento. El programa provisional de la LVII COSAC que tendrá lugar en Malta del 28 al 30 de mayo de 2017 fue asimismo presentado y adoptado por asentimiento.

Sesión I. Prioridades de la Presidencia maltesa del Consejo de la Unión Europea

El Sr. **GRECH, Vice Primer Ministro y Ministro de Asuntos Europeos de Malta**, señaló todas las dificultades que rodearon el inicio de su Presidencia, y consideró necesario en relación con el Brexit conseguir una solución adecuada que llegará con el tiempo; en relación con los problemas de economía, seguridad y migración, consideró necesario luchar contra el sentimiento ciudadano de que sus Estados podrían adoptar medidas más adecuadas que la Unión Europea, y para ello los próximos 12 meses serán cruciales. Se mostró convencido de que la Unión Europea cuenta con los medios necesarios para avanzar, pese a que la confianza ciudadana haya decrecido, por lo que debe ser prioritario poner a los ciudadanos en el centro del proceso decisorio. En cuanto a las prioridades de la Presidencia maltesa, detalló que se basan en los pilares fundamentales de la Unión Europea, y concluyó afirmando que los Parlamentos nacionales están llamados a desempeñar un papel muy importante en este proceso. Debido a otros compromisos, el Sr. **GRECH** tuvo que abandonar la reunión en ese momento.

El Sr. **ZAMMITT LEWIS, Ministro de Turismo de Malta**, coincidió en señalar que la Unión Europea está atravesando uno de los momentos más turbulentos en 60 años, desde el Tratado



CORTES GENERALES

de Roma, los problemas como el terrorismo, el Brexit, han contribuido al resurgimiento del nacionalismo extremista y a generar enormes temores y desigualdades potenciales. Aludió a la creación de la red de turismo digital, que contribuye a la inclusión de las PYMEs en la cadena de valor digital. Señaló que una de las prioridades de la Presidencia maltesa es aumentar la seguridad de los ciudadanos de la Unión Europea, una mayor lucha contra el terrorismo debe ser una prioridad y la colaboración es esencial entre los Estados miembros, en concreto destacó la relevancia de este objetivo por su impacto en la industria turística. En relación con la Cumbre de Valeta y la reunión de Jefes de Estado y de Gobierno de la Commonwealth, celebradas ambas recientemente en Malta, señaló que ambas reuniones muestran el compromiso de su país para hacer frente a las causas de raíz de las migraciones. Durante la Presidencia maltesa celebrarán 240 eventos, superando por tanto a las Presidencias anteriores en número de reuniones. Destacó tres puntos esenciales para el camino de la Unión Europea, en primer lugar, trabajar a favor de cualquier idea de participación en democracia, en segundo lugar, apostó por invertir más en dialogo continuo, para lograr el consenso, y en tercer lugar abogó por trabajar juntos para responder a las ambiciones de las nuevas generaciones, y concluyó confiando en el buen hacer de la Presidencia maltesa y de la COSAC como foro para llevar a cabo este debate.

En el debate subsiguiente, intervinieron 16 oradores, por un máximo de 2 minutos, entre otros intervinieron el **Sr. HAMPL, Senado checo**, quien habló sobre la migración y en especial la lucha contra la trata de personas, el **Sr. HORSCSIK, Parlamento húngaro**, con 20 años de experiencia en la COSAC, apostó por un planteamiento común para afrontar la migración por parte del Consejo, y en relación con el Brexit, consideró necesaria respetar la unidad de los 27 Estados miembros, y en especial su integración económica y comercial; el **Sr. CHITI, Senado italiano**, mostró un apoyo decidido a las prioridades de la Presidencia maltesa, y señaló que la Unión Europea se juega su credibilidad en materia de desarrollo y empleo, pese al problema de recursos, y las migraciones, en las que brilla por su ausencia una responsabilidad común, aludiendo a la falta de aplicación del acuerdo de reubicación de solicitantes de asilo adoptado en el Consejo. El Fondo para África debe ser empleado con seriedad, y el compromiso respecto a Libia debe ser respetado para darle estabilidad a este país. El **Sr. MILOSEVIC, Parlamento croata**, en relación con la migración, diferenció entre migrantes y refugiados, en cuanto al mercado único, apostó por el acceso de las PYMEs a la financiación como una prioridad, y por un enfoque europeo al tratamiento de empresas como Uber. La **Sra. AUROI, Asamblea Nacional francesa**, tras agradecer la acogida maltesa, señaló que Malta está en una posición ideal para actuar como puente entre África y Oriente próximo, y apostó por la solidaridad para evitar caer en la trampa de los nacionalismos que juegan con nuestros miedos. El **Sr. LEYDEN, Parlamento irlandés**, destacó la sólida relación de Irlanda y el Reino Unido, garantizó que estarán al lado de sus colegas británicos, con los que comparten una larga relación histórica y 349 km de frontera y no permitirán que su relación cambie pese al Brexit. El **Sr. KOURAKIS**,



CORTES GENERALES

Parlamento heleno, se centró en la cuestión migratoria, apeló a la aplicación de las decisiones ya adoptadas por el Consejo de reubicación de refugiados, y destacó el carácter clave de Turquía para el control de los flujos migratorios hacia la Unión Europea. La **Sra. HUBNER, Parlamento Europeo**, comenzó refiriéndose a las palabras del Sr. GRECH, compartiendo su preocupación y preguntándose si es Europa o el egoísmo nacional el motivo que bloquea las soluciones que necesitamos, y confiando en todo caso en el papel de la Presidencia maltesa. El **Sr. MADISON, Parlamento de Estonia**, señaló que las políticas deben convenir a todos los Estados miembros, y que la política de migración está conectada con la de seguridad y vecindad. El **Sr. BIZET, Senado francés**, mencionó la importancia del compromiso de la Unión Europea con países terceros, de cara a solucionar problemas como la migración.

En sus respuestas, el **Sr. ZAMMIT LEWIS** en relación con el tema de la migración señaló que es una prioridad absoluta, como lleva siendo ya unos años, y confió en realizar avances importantes dada su buena posición, como país mediterráneo, para entender este tema. Desde una perspectiva interna, la política europea común de asilo permite adoptar un marco común pese a las especificidades de ciertos países, y debe establecerse un mecanismo para la asignación de responsabilidades en esta materia. Desde una perspectiva externa, hay que trabajar en aras de la estabilidad en los países que nos rodean, como Libia, donde Malta tiene un interés específico e intentará reunir a las diferentes facciones para lograr una solución permanente. En cuanto a la ampliación de la Unión Europea, mencionada así mismo en el debate por los delegados de Montenegro y Serbia, el **Sr. ZAMMIT LEWIS** señaló que si bien no es una prioridad de la Unión Europea, la Presidencia maltesa trabajará para que los países candidatos continúen cumpliendo objetivos de cara a una mayor convergencia con el modelo europeo. Si bien las negociaciones del Brexit no se celebrarán durante la Presidencia maltesa, estarán sin embargo muy atentos para que el Consejo fije las líneas rojas, teniendo presente la excelente relación de Malta con el Reino Unido.

Cuestiones de procedimiento

El **Sr. BUSUTTIL** expuso los resultados de la reunión de la troika que tuvo lugar el día anterior, y el programa de la LVII COSAC, resumió el contenido del 27º informe semestral de la COSAC, que tratará el control de los Gobiernos por parte de los Parlamentos nacionales, y los aspectos criminales de la trata de personas y cómo volver a una política de readmisión sensata. Citó las cinco cartas recibidas por la Presidencia, del Senado italiano, de la EFTA, de la Federación suiza, del Storting noruego y el Parlamento de Georgia, para asistir a las próximas reuniones como observadores, peticiones que fueron aceptadas por la troika.



CORTES GENERALES

El **Sr. LEYDEN** señaló que el papel de los Parlamentos nacionales en la negociación del Brexit es clave, y debería ser integrado no sólo en el informe semestral de la COSAC, sino también en el orden del día de la LVII COSAC. Por su parte, la **Sra. KHULORDOVA, del Parlamento de Georgia**, agradeció la invitación que le permitía asistir por primera vez a la COSAC, y destacó la aspiración europea de su país tras la firma del Acuerdo de Asociación con la Unión Europea en 2016. El **Sr. TANCREDI, Camera italiana**, hizo hincapié en la carta del **Sr. CHITI** y recordó la propuesta italiana de organizar una visita de la COSAC a las costas sicilianas en primavera, donde llegan 5.000 o 6.000 inmigrantes al día, para permitir a los parlamentarios comprobar el impacto de esta situación, mostró su desacuerdo con el enfoque de los acuerdos de reubicación en el informe semestral de la COSAC, ya que del objetivo inicial de reubicar a 150.000 inmigrantes de asilo, se han reubicado sólo 8.000 personas, mientras que desde Grecia, se han realizado 6.000 de las 63.000 reubicaciones previstas, cifras ridículas que consideró impiden adoptar un enfoque positivo en dicho informe. El **Sr. BUSUTTIL** anunció una reunión con el **Sr. CHITI** para organizar la visita de la COSAC a Sicilia, e instó a los parlamentarios a presionar a sus Parlamentos nacionales y Gobiernos para que cumplan lo acordado en materia de reubicación. Sin más comentarios, se dio por finalizado el debate sobre las cuestiones procedimentales.

Sesión II. Discusión sobre el Programa de Trabajo de la Comisión europea para 2017

El **Sr. TIMMERMANS, Vicepresidente de la Comisión europea**, recordó que la Comisión Juncker limitará su actuación a las prioridades de la Unión Europea, centradas en las desigualdades, la seguridad frente a las amenazas externas a internas, y los retos de la revolución digital, así como la unión energética, entre otras prioridades acordadas por la Comisión europea junto con otras instituciones. El Brexit será, señaló, un desafío enorme y es responsabilidad de la Comisión europea causar el menor daño posible a todas las partes implicadas, una vez presentada la solicitud del art. 50 por parte del Reino Unido. La mayoría de nuestras sociedades se sienten excluidas, en el final de la peor crisis económica desde los años 1930, la clase media de muchos Estados miembros alberga muchas dudas sobre su posible mejora, y temen verse en una situación económica peor, lo que crea un grave problema para la solidaridad en nuestras sociedades. El nacionalismo promete protección, y la solución de excluir llevará a limitar las libertades de todos los ciudadanos. EL art 2 de la TUE prevé que la Unión debe trabajar para todos, y ese debe ser el principio orientador para dar respuesta a quienes se sienten excluidos. La migración es un desafío de máxima envergadura, que no va a desaparecer, deben ofrecerse mayores perspectivas para África, soluciones de migración legal teniendo presente el crecimiento demográfico, y forjar acuerdos con los países de la cuenca del Mediterráneo para afrontar este problema de forma sostenible. Concluyó animando a los parlamentarios a invitar a los comisarios a sus Parlamentos nacionales, y pidiéndoles evitar la



CORTES GENERALES

trampa de culpar a Bruselas por todo lo que va mal, y asumir la responsabilidad colectiva de cara a los ciudadanos, cuyo escepticismo responde a las promesas incumplidas por parte de la Unión Europea que considera es la más exitosa y más pacífica iniciativa en la historia de Europa.

La **Sra. HÜBNER, Presidenta de la Comisión Constitucional del Parlamento Europeo**, mencionó así mismo el acuerdo interinstitucional finalizado por las tres principales instituciones europeas, que les permitirá trabajar juntos por los ciudadanos. El programa de trabajo anual de la Comisión europea es muy relevante para el Parlamento Europeo, y debería verse en el marco de un ciclo, junto a la supervisión y la aplicación de las normas una vez aprobadas. Consideró muy importante la asunción de la responsabilidad democrática por parte de las instituciones, por lo que extrajo una serie de lecciones, art. 17 TUE, ya en 2010 se acordó en el acuerdo marco de cooperación entre el Parlamento Europeo y la Comisión europea, la necesidad de un trípode para alcanzar un acuerdo sobre el programa de trabajo, y este acuerdo interinstitucional se ha aplicado al procedimiento legislativo, implicando muy activamente también a las comisiones del Parlamento Europeo. En cuanto al fondo del programa de trabajo, es de extrema importancia desarrollar la cotitularidad y corresponsabilidad, para mejorar la capacidad para encontrar soluciones en el nivel europeo. Garantizó que el Parlamento Europeo continuará siendo un colegislador responsable en todos los ámbitos, reforzando la dimensión social de las políticas europeas. Concluyó destacando la importancia de la transparencia en el Parlamento Europeo, y confiando en que los Parlamentos nacionales trabajarán así mismo en esta línea, exigiendo plena transparencia a sus Gobiernos.

El **Sr. VON APELDOORN, Presidente de la Comisión de Asuntos Europeos del Senado holandés**, señaló que su Parlamento selecciona prioridades del Programa de Trabajo de la Comisión europea, mostró su satisfacción porque otros Parlamentos nacionales sigan este ejemplo y propuso a todos los Parlamentos nacionales apoyar esta iniciativa. El Senado holandés se centra en gran medida en la política europea, si bien los 75 senadores holandeses lo son a tiempo parcial, por lo que deben ser selectivos en el escrutinio parlamentario, que corresponde a cada comisión parlamentaria. Detalló las ventajas de este sistema, como la reducción de los plazos del control de subsidiariedad en el marco de las ocho semanas que prevé el Tratado para el control de subsidiariedad, la lista de prioridades advierte a las instituciones de la intención de proceder a ese control y en concreto permite al Gobierno holandés informar con tiempo al Parlamento y facilita la cooperación entre las dos Cámaras holandesas. Citó otros instrumentos que consideró útiles como IPEX, la red de representantes de los Parlamentos nacionales en Bruselas, junto a la COSAC y otras conferencias interparlamentarias, y consideró por último que las reuniones de grupos políticos podrían emplearse mejor.



CORTES GENERALES

En el debate subsiguiente intervinieron 12 parlamentarios, el **Sr. HÖRCSIK** intervino en primer lugar, recordando que el debate en la COSAC del programa anual de trabajo de la Comisión fue introducido por la Presidencia húngara. El **Sr. BIZET** agradeció el esfuerzo racionalizador de la Comisión europea, insistió en el derecho de iniciativa de los Parlamentos nacionales, recordó la necesidad de una política digital y energética unificada y pidió un marco jurídico europeo para los combatientes extranjeros, entre otros asuntos. La **Sra. AUROI** agradeció así mismo que el **Sr. TIMMERMANS** hubiera considerado esencial un aumento de la solidaridad, ya que la parte social de la economía es bien defendida por la Comisión europea, pese a lo cual la pobreza sigue creciendo en la mayor parte de Estados miembros, incluida Alemania. En este sentido, preguntó por las futuras iniciativas de la Comisión europea, como un sueldo mínimo en toda la Unión Europea. En cuanto a la transparencia, el Parlamento Europeo ha aplicado una nueva norma, que debería ser aplicada a todas las instituciones europeas. Se preguntó por el futuro de la tarjeta verde, co propuesta por el **Senador APeldoorn**. La **Sra. BASTOS, Asamblea portuguesa**, señaló que la participación de los Parlamentos nacionales en el proceso decisorio europeo es una condición indispensable para el programa de trabajo de la Comisión europea y señaló que por su parte, la Asamblea portuguesa debate las prioridades de dicho programa con la participación del Gobierno y la sociedad civil. En este mismo sentido se pronunció el **Sr. ANGEL, Parlamento de Luxemburgo**, señalando que su Cámara lleva un debate del programa de trabajo de la Comisión europea, centrado este año en su dimensión social. Se opuso sin embargo a la idea de la Comisión europea de que los gastos de defensa sean deducibles del pacto de estabilidad y crecimiento.

Lord BOSWELL agradeció las intervenciones de los oradores y en especial la franqueza del **Sr. TIMMERMANS**, anunció que en la Cámara de los Lores analizarán como suelen el programa de trabajo de la Comisión europea; y mostró su apoyo total a la colaboración mantenida en relación a la tarjeta verde. El Reino Unido estará muy pendiente del Brexit, al igual que las instituciones europeas, por lo que confió en que este tema se planteara en el próximo pleno de la COSAC, con el **Sr. Barnier** y **Sr. Verhofstadt**, y recordó que están dispuestos a mantener contactos bilaterales antes de la aplicación del art. 50. Existe un interés común continuo en el futuro de Europa, afirmó, aunque el Reino Unido salga de la Unión Europea.

El **Sr. MICIN, Asamblea nacional serbia**, denunció la enorme carga que supone para su país la llegada de migrantes, y solicitó ayuda de todos los países involucrados en este problema a nivel europeo.

En sus respuestas, la **Sra. HÜBNER** señaló en cuanto al Brexit, que se están estableciendo comisiones parlamentarias, lo que consideró es una muy buena propuesta para permitir el control directo del proceso; el Parlamento Europeo comenzará las negociaciones sobre las propuestas de la Comisión europea sobre la transparencia interinstitucional, citó el informe



CORTES GENERALES

sobre el potencial de los actuales Tratados, para ver más allá del marco institucional actual, y propuso un debate con los Parlamentos nacionales.

El **Sr. TIMMERMANS** en sus comentarios finales señaló que se ha realizado un trabajo muy intenso en la Comisión europea para limitar sus propuestas a las 10 prioridades acordadas con el Consejo y el Parlamento Europeo, sin que ello haya supuesto reducir las exigencias de protección social o medioambiental contenidas en dichas normas. En 2017, el programa de trabajo de la Comisión europea incluye 34 propuestas legislativas para simplificación, 99 propuestas de retirada de normas obsoletas, 16 derogaciones de normas en vigor, y 241 para simplificación y reducción de la carga administrativa, todo ello conllevará un enorme ahorro económico, y permitirá que las PYMEs contraten más trabajadores. La revisión de la protección de datos y un marco legislativo único mejorará esta política y ahorrará, así mismo, miles de millones. Exhortó a los Estados miembros a ser más críticos con la transposición al nivel nacional, que genera una carga mayor para los ciudadanos y PYMEs. En cuanto a la tarjeta verde, algunos dicen que los Parlamentos nacionales quieren tener iniciativa, recordó que el Tratado de la Unión Europea debería ser reformado para otorgarles dicha iniciativa, e instó a los Parlamentos nacionales a no acudir a la Comisión europea cuando no logran obtener lo que quieren a través de sus Gobiernos. Criticó las trabas que el Gobierno polaco quiere imponer a sus empresas para acceder al mercado único y concluyó instando a los Parlamentos nacionales a continuar este diálogo en el marco de la COSAC.

El **Sr. BUSUTTI** realizó a continuación sus comentarios finales, y anunció que la delegación italiana organizará la visita a Sicilia el 6 de mayo de 2017.

La reunión finalizó a las 12h30, pasando las delegaciones a la comida de trabajo antes de abandonar Malta.

Bruselas, a 26 de enero de 2017

Carmen Sánchez-Abarca Gornals

Letrada de las Cortes Generales ante la Unión Europea



CORTES GENERALES

ANEXOS

Anexo 1. Programa de la Reunión de Presidentes de la COSAC celebrada en Malta el 22 y 23 de enero de 2017 (lengua inglesa)

Draft dated 19 January 2017



MALTA EU 2017
PARLIAMENTARY DIMENSION

Meeting of the
Chairpersons of COSAC

Draft Programme

22 – 23 JANUARY 2017
MALTA



Sunday, 22 January 2017

15:00 – 19:00 Arrival of delegations and registration at the hotels

Meeting of the Presidential Troika of COSAC

17:15	Departure from hotels
18:00	Meeting of the Presidential Troika of COSAC <i>Venue: The Xara Lodge, Triq il-Belt, Rabat</i>
19:00	Departure for dinner

19:00 Departure from the hotels to dinner venue

19:30 Dinner hosted by Hon. Luciano Busuttil, *Chairman of the Foreign and European Affairs Committee*

Venue: Esplora, Interactive Science Centre, Villa Bighi, Kalkara

22:00 Return to the hotels by bus



Monday, 23 January 2017

- 07:45** Departure by bus to The Xara Lodge, Triq il-Belt, Rabat
- 08:30** **Opening of the meeting**
Welcome address by Hon. Angelo Farrugia, *Speaker of the House of Representatives*

Introductory remarks by Hon. Luciano Busuttil, *Chairman of the Foreign and European Affairs Committee*

Adoption of the Agenda
- 09:00** **Session I: Priorities of the Maltese Presidency of the Council of the European Union**
Keynote Speakers:

Hon. Louis Grech, *Deputy Prime Minister and Minister for European Affairs and Implementation of the Electoral Manifesto*

Hon. Edward Zammit Lewis, *Minister for Tourism*

Debate
- 10:00** **Procedural issues and miscellaneous matters**
 - Briefing on the outcome of the meeting of the Presidential Troika of COSAC
 - Draft agenda for the LVII COSAC
 - Outline of the 27th Bi-annual Report of COSAC
 - Letters received by the Presidency
Debate



CORTES GENERALES

parl.eu2017.mt

10:45	Coffee Break
11:15	Session II: Discussion on the European Commission Work Programme 2017 Keynote Speaker: Mr Frans Timmermans, <i>First Vice President of the European Commission</i> Speaker: Ms Danuta Maria Hübner, <i>Chair of the Committee on Constitutional Affairs, European Parliament</i> Speaker: Mr Bastiaan van Apeldoorn, <i>Chairman of the Committee on European Affairs of the Dutch Senate</i> Debate
13:15	Closing remarks by Hon. Luciano Busuttil, <i>Chairman of the Foreign and European Affairs Committee</i>
13:30	Family Photo Lunch
15:00	Departure of delegations



CORTES GENERALES

**Anexo 2. Lista de participantes en la Reunión de Presidentes de la COSAC celebrada en Malta
el 22 y 23 de enero de 2017**

Draft dated 20 January 2017



MALTA EU 2017
PARLIAMENTARY DIMENSION

**Meeting of the
Chairpersons of COSAC
List of Participants**

**22 - 23 JANUARY 2017
MALTA**

**Réunion des Présidents
de la COSAC
Liste des Participants**

**22 - 23 JANVIER 2017
MALTE**



CORTES GENERALES

MEMBER STATES – ÉTATS MEMBRES

AUSTRIA – AUTRICHE – ÖSTERREICH

National Council / Conseil National / Nationalrat

Mr / M. Karlheinz Kopf	Head of Delegation, Second President of the National Council, Chairman of the Standing Subcommittee on EU Affairs
Mr / M. Christian Huetterer	Permanent Representative of the Austrian Parliament to the EU
Ms / Mme Gerda Zweng	Advisor to the Second President of the National Council

Federal Council / Conseil Fédéral / Bundesrat

Mr / M. Edgar Mayer	Head of Delegation, Chairman of the European Affairs Committee
---------------------	--

BELGIUM – BELGIQUE – BELGIË

House of Representatives / Chambre des Représentants / Kamer van volksvertegenwoordigers

Mr / M. Peter Luykx	Head of Delegation
Mr / M. Carlos Demeyere	Principal Advisor for Public Relations and European Affairs

Senate / Sénat / Senaat

Ms / Mme Véronique Jamoulle	Head of Delegation
Mr / M. Tim de Bondt	Principal Advisor for EU Affairs



CORTES GENERALES

BULGARIA – BULGARIE – БЪЛГАРИЯ

National Assembly / Assemblée Nationale / Narodno sabranie

Mr / M. Svetlen Tanchev	Head of Delegation, Chair of the Committee on European Affairs and Oversight of the European Funds
Ms / Mme Lidiya Simova	Chief expert at the Committee on European Affairs and Oversight of the European Funds
Mr / M. Mladen Lambeff	Coordinator of the Parliamentary Dimension of the Bulgarian EU Presidency 2018
Ms / Mme Kristina Ignatova	Chief expert at the Committee on European Affairs and Oversight of the European Funds

CROATIA – CROATIE – HRVATSKA

Parliament / Parlement / Hrvatski sabor

Mr / M. Domagoj Ivan Milošević	Head of Delegation, Chairman of the European Affairs Committee
Mr / M. Tomislav Saucha	Deputy Chairman of the European Affairs Committee
Ms / Mme Jelena Špiljak	Secretary of the European Affairs Committee

CYPRUS – CHYPRE – ΚΥΠΡΟΣ

House of Representatives / Chambre des Représentants / Vouli ton Antiprosopon

Mr / M. Nicos Tornaritis	Head of Delegation, Deputy Chairman of the House Standing Committee on Foreign and European Affairs
Ms / Mme Hara Parla	Senior International Relations Officer



CORTES GENERALES

CZECH REPUBLIC – RÉPUBLIQUE TCHÈQUE – ČESKÁ REPUBLIKA

Chamber of Deputies / Chambre des Députés / Poslanecká Sněmovna

Mr / M. Ondrej Benesik Head of Delegation, Chairman of the Committee on European Affairs

Mr / M. Filip Ficner Secretary of the Committee on European Affairs

Senate / Sénat / Senát

Mr / M. Václav Hampel Head of Delegation, Chairman of the Committee on EU Affairs

Mr / M. Jan Grinc Head of EU Unit

DENMARK – DANEMARK – DANMARK

Parliament / Parlement / Folketinget

Mr / M. Erik Christensen Head of Delegation, Chairman of the European Affairs Committee

Mr / M. Lars Aslan Rasmussen Member of Parliament

Mr / M. Morten Knudsen Advisor

ESTONIA – ÉSTONIE – EESTI

Parliament / Parlement / Riigikogu

Mr / M. Jaak Madison Head of Delegation, Vice-Chairman of the EU Affairs Committee

Ms / Mme Siiri Sillajõe Coordinator of the EU Presidency

Ms / Mme Külli Kapper Head of Secretariat of the EU Affairs Committee

Ms / Mme Elina Praakel Advisor to the EU Affairs Committee

Ms / Mme Triinu Põdranägi Legal Expert



CORTES GENERALES

FINLAND – FINLANDE – SUOMI

Parliament / Parlement / Eduskunta

Ms / Mme Anne Louhelainen

Head of Delegation, Vice Chair of the Grand Committee

Ms / Mme Satu Tuomikorpi

Liaison Officer of the Parliament of Finland

FRANCE – FRANCE

National Assembly / Assemblée Nationale

Ms / Mme Danielle Auroi

Head of Delegation, Chair of the Committee on European Affairs

Mr / M. Guy Chauvin

Head of Secretariat, Committee on European Affairs

Senate / Sénat

Mr / M. Jean Bizet

Head of Delegation, Chair of the Committee on European Affairs

Mr / M. Philippe Delivet

Head of staff, Committee on European Affairs

GERMANY – ALLEMAGNE – DEUTSCHLAND

German Bundestag / Bundestag Allemande / Bundestag

Mr / M. Heinz-Joachim Barchmann

Head of Delegation, Deputy Chairman of the EU Affairs Committee

Ms / Mme Heike Baddenhausen

Committee Clerk

Mr / M. Marcus Grauer

Interpreter

Mr / M. Alexander Wood

Interpreter

Federal Council / Conseil Fédéral / Bundesrat

Ms / Mme Ute Müller

Head of the Secretariat of the Committee on European Union Questions



CORTES GENERALES

GREECE – GRÈCE – ΕΛΛΑΔΑ

Hellenic Parliament / Parlement Hellénique / Vouli ton Ellinon

Mr / M. Anastasios Kourakis	Head of Delegation, Vice-President of the Hellenic Parliament Chair of the Committee for European Affairs
Ms / Mme Eleni Konstantinidou	Head of the EU Department

HUNGARY - HONGRIE – MAGYARORSZÁG

National Assembly / Assemblée Nationale / Országgyűlés

Dr / M. Richárd Hörcsik	Head of Delegation, Chairman of the Committee on European Affairs
Ms / Mme Zsuzsanna Rostási-Szabó	Head of Section, EU Department
Dr / M. Gergely Csaba Tamás	Advisor, Committee on European Affairs

IRELAND - IRLANDE – ÉIRE

Parliament / Parlement / Houses of the Oireachtas

Mr / M. Terry Leyden	Head of Delegation, Senator and Vice-Chairman of the Oireachtas Joint Committee on European Affairs
Mr / M. Ivan Farmer	Policy Advisor

ITALY - ITALIE – ITALIA

Chamber of Deputies / Chambre des Députés / Camera dei Deputati

Mr / M. Paolo Tancredi	Head of Delegation, Vice Chair of the EU Policy Committee
Ms / Mme. Paola Borrelli	Interpreter



CORTES GENERALES

Senate / Sénat / Senado

Dr / M. Vannino Chiti

Head of Delegation, Chair of the European Union Affairs Committee

Mr / M. Davide Capuano

Head of Secretariat of the EU Affairs Committee

Mr / M. Claudio Olmeda

Interpreter

LATVIA - LETTONIE – LATVIJA

Parliament / Parlement / Saeima

Ms / Mme Lolita Čigāne

Head of Delegation, Chairperson of the European Affairs Committee

Mr / M. Girts Ostrovskis

Counsellor, Representative of the Parliament of Latvia to the EU

Ms / Mme Solvita Gailiša

Senior advisor of the European Affairs Committee

LITHUANIA - LITUANIE – LIETUVA

Parliament / Parlement / Seimas

Mr / M. Gediminas Kirkilas

Head of Delegation

Ms / Mme Ruta Buneviciute

Senior Advisor

LUXEMBOURG - LUXEMBOURG – LËTZEBUERG

Chamber of Deputies / Chambre des Députés

Mr / M. Marc Angel

Head of Delegation, Chairman of the Luxembourg Delegation to COSAC

Ms / Mme Rita Brors

Secretary of delegation



CORTES GENERALES

MALTA - MALTE – MALTA

House of Representatives / Chambre des Représentants / Kamra tad-Deputati

Dr / M. Luciano Busuttil	Head of Delegation, Chairperson of the Foreign and European Affairs Committee
Dr / M. Michael Falzon	Member of the Foreign and European Affairs Committee
Mr / M. Ray Scicluna	Clerk to the House of Representatives
Mr / M. Ian Paul Bajada	Research Analyst, Foreign and European Affairs Committee
Ms / Mme Karen Mamo	Research Analyst, Foreign and European Affairs Committee

NETHERLANDS – PAYS-BAS – NEDERLAND

House of Representatives / Chambre des Représentants / Tweede Kamer der Staten-Generaal

Mr / M. Anne Mulder	Head of Delegation
Mr / M. Louis Middelkoop	Deputy Clerk of the Standing Committee on European Affairs

Senate / Sénat / Eerste Kamer der Staten-Generaal

Mr / M. Bastiaan Van Apeldoorn	Head of Delegation, Chairman of the Standing Committee on European Affairs
Ms / Mme Ilse Van den Driessche	Staff member of the Standing Committee on European Affairs

POLAND – POLOGNE – POLSKA

Parliament / Parlement / Sejm

Mr / M. Szymon Szykowski vel Sęk	Head of Delegation, Member of the EU Affairs Committee
----------------------------------	--



CORTES GENERALES

Ms / Mme Joanna Heger

Official EU Division Chancellery of the Sejm

Senate / Sénat / Senat

Mr / M. Jaroslaw Obremski

Head of Delegation, Vice Chairman of the Foreign and EU Affairs Committee

Ms / Mme Lidia Spyрко vel Śmietanko

Head of Unit

PORTUGAL – PORTUGAL – PORTUGAL

Assembly of the Republic / Assemblée de la République / Assembleia da República

Ms / Mme Regina Bastos

Head of Delegation, Chairperson of the EU Affairs Committee

Ms /Mme Maria João Costa

Representative of the Portuguese Parliament to the EU

ROMANIA – ROUMANIE – ROMÂNIA

Chamber of Deputies / Chambre des Députés / Camerei Deputaților

Ms / Mme Erika Benkő

Head of Delegation, Vice-Chairperson of the European Affairs Committee

Mr / M. Dan Matei

Head of the European Affairs Committee Secretariat

Senate / Sénat / Senat

Ms / Mme Gabriela Crețu

Head of Delegation, President of the European Affairs Committee

Ms / Mme Nicoleta Aldea

Councillor in the European Affairs Committee



CORTES GENERALES

SLOVAKIA – SLOVAQUIE – SLOVENSKO

National Council / Conseil National / Národná rada

Mr / M. Lubos Blaha	Head of Delegation, Chairman of the European Affairs Committee
Mr / M. Martin Klus	Vice-Chairman of the European Affairs Committee
Ms / Mme Maria Szetei	Director, European Affairs Department
Ms / Mme Martina Okruhlicova	Head of Secretariat, Constitutional and Legal Affairs Committee

SLOVENIA – SLOVÉNIE – SLOVENIJA

National Assembly / Assemblée Nationale / Državni zbor

Mr / M. Bojan Kekec	Head of Delegation
Ms / Mme Aldijana Ahmetović	Delegate

National Council / Conseil National / Državni svet

Ms / Mme Marinka Levičar	Head of Delegation, Deputy Chairman of the Committee on EU Affairs
Mr / M. Zvonko Bergant	Secretary of the Committee on EU Affairs

SPAIN – ESPAGNE – ESPAÑA

Cortes Generales (Congress of Deputies and Senate) / Cortes Generales (Congrès des Députés et Sénat) / Cortes Generales (Congreso de los Diputados y Senado)

Mr / M. Rubén Moreno	Head of Delegation, Member of the Joint Committee for EU Affairs and Member of the Congress of Deputies
Mr / M. José Montilla	Member of the Joint Committee for EU Affairs, Member of the Senate
Ms / Mme Carmen Sánchez-Abarca	Legal Advisor to the COSAC Delegation



CORTES GENERALES

SWEDEN – SUÈDE – SVERIGE

Parliament / Parlement / Riksdag

Ms / Mme Johanna Möllerberg Nordfors

Head of Secretariat, Committee on EU Affairs

UNITED KINGDOM – ROYAUME-UNI

House of Commons / Chambre des Communes

Sir William Cash

Head of Delegation, Chairman of the European Scrutiny Committee

Mr / M. Michael Winter

Second Clerk, European Scrutiny Committee

House of Lords / Chambre des Lords

Lord Timothy Boswell

Head of Delegation, Chairman of the EU Select Committee

Ms / Mme Pippa Westwood

Second Clerk to the EU Select Committee

Mr / M. Paul Dowling

National Parliament Representative to the EU

EUROPEAN PARLIAMENT - PARLEMENT EUROPÉEN

Ms / Mme Danuta Hübner

Head of Delegation, Chair of the Committee on Constitutional Affairs

Ms / Mme Christine Verger

Director for Relations with National Parliaments

Mr / M. Pekka Tuomo Nurminen

Head of Institutional Cooperation Unit

Mr / M. Paolo Atzori

Administrator

Mr / M. Francois Nemoz-Hervenz

Administrator

Ms / Mme Maria Beatrice Scarascia Mugnozza

Director, EPP Group

Mr / M. Peter Reichert

Political Advisor S & D Group



CORTES GENERALES

CANDIDATE COUNTRIES - PAYS CANDIDATS

ALBANIA – ALBANIE – SHQIPËRI

Parliament / Parlement / Kuvendi i Shqipërisë

Ms / Mme Arta Dade	Head of Delegation, Chair of the Parliamentary Committee on Foreign Policy
Ms / Mme Majlinda Bregu	Chair of the Parliamentary Committee on European Integration
Ms / Mme Jorida Shytaj	Secretary of the Albanian Delegation

MONTENEGRO – MONTÉNĚGRO – ЦРНА ГОРА

Parliament / Parlement / Skupština

Mr / M. Adrijan Vuksanovic	Head of Delegation, Chair of the European Integration Committee
Ms / Mme Marija Maja Čatović	Member of the European Integration Committee
Ms / Mme Marija Milosevic	Officer at the Secretariat of the European Integration Committee

SERBIA – SERBIE – СРБИЈА

National Assembly / Assemblée Nationale / Narodna Skupština

Ms /Mme Elvira Kovacs	Head of Delegation, Deputy Chair of the EU Integration Committee
Mr / M. Žarko Mićin	Member of the EU Integration Committee
Mr / M. Aleksander Djordjević	Secretary of the EU Integration Committee



CORTES GENERALES

TURKEY – TURQUIE – TÜRKİYE

Grand National Assembly of Turkey / Grande Assemblée Nationale de Turquie / Türkiye Büyük Millet Meclisi

Mr / M. Mehmet Kasim Gülpinar	Head of Delegation, Chair of the Committee on EU Harmonization
Ms / Mme Ravza Kavakcikan	Member of the Committee on EU Harmonization
Mr / M. Abdülvehap Doğan	Legal Advisor of the Committee on EU Harmonization

OTHER PARTICIPANTS – AUTRES PARTICIPANTS

EUROPEAN COMMISSION – COMMISSION EUROPÉENNE

Ms / Mme Ewa Szymanska	Head of Unit
Mr / M. Enrico Forti	Director, Relations with other Institutions
Mr / M. Thomas Fich	Interinstitutional Coordinator
Mr / M. Anthony Agotha	Member of the Cabinet of the First Vice President Frans Timmermans

COUNCIL OF THE EUROPEAN UNION – CONSEIL DE L'UNION EUROPÉENNE

Ms / Mme Pia Sellerup	Political administrator, General Secretariat
-----------------------	--

COSAC SECRETARIAT – SECRÉTARIAT DE LA COSAC

Ms / Mme Christiana Fryda	Permanent Member of the COSAC Secretariat
Ms / Mme Diana Ciuche	Member of the COSAC Secretariat, European Parliament
	Member of the COSAC Secretariat,



CORTES GENERALES

Mr / M. Kenneth Charles Curmi	Parliament of Malta
Ms / Mme Tuuli Reissaar	Member of the COSAC Secretariat, Parliament of Estonia
Ms / Mme Vanda Siposova	Member of the COSAC Secretariat, National Council of Slovakia

SPECIAL GUESTS - INVITÉS SPÉCIAUX

GEORGIA / GÉORGIE / საქართველო

Parliament / Parlement / პარლამენტი	
Ms / Mme Tamar Khulordova	Head of Delegation, Chairperson of Committee on European Integration
Ms / Mme Tekle Borashvili	Lead Specialist of the Committee on European Integration

NORWAY – NORVÈGE – NORGE

Parliament / Parlement / Stortinget	
Mr / M. Per S. Nestande	National Parliament Representative

SWITZERLAND – SUISSE – SCHWEIZ / SVIZZERA / SVIZRA

Federal Assembly / Assemblée Fédérale / Bundesversammlung / Assemblea Federale / Assamblea Federala	
Dr / Mme Kathy Riklin	Head of Delegation
Mr / M. Cédric Stucky	Head of Unit, EFTA/EU and Bilateral Relations Department



CORTES GENERALES

SPEAKERS – ORATEURS

Mr / M. Frans Timmermans	First Vice President of the European Commission
Mr / M. Louis Grech	Deputy Prime Minister and Minister for European Affairs and Implementation of the Electoral Manifesto of Malta
Mr / M. Edward Zammit Lewis	Minister for Tourism of Malta
Ms / Mme Danuta Maria Hübner	Chair of the Committee on Constitutional Affairs, European Parliament
Mr / M. Bastiaan Van Apeldoorn.	Chairman of the Committee on European Affairs of the Dutch Senate